
 

Следующий участник нашей акции «Призвание быть…» Елизавета 

Зыкова. Она рассказывает о своём педагоге-наставнике Александре 

Юрьевне Шмаковой. 

Хочется верить, что пророчество Роберта Рождественского: «…Вы знаете, мне 

по-прежнему верится, что если останется жить Земля, высшим достоинством 

человечества станут когда-нибудь учителя!…» - обязательно сбудется.   

Всё главное в судьбе человека начинается со школы. Как заботливая и добрая 

мать, школа отдает всё самое ценное, что у неё есть, не требуя ничего взамен. 

И, конечно, многое зависит от людей, которые учат нас жизни, - от наших 

учителей.  

Учитель - это не просто человек, который работает в системе образования. На 

самом деле, учителем является тот, кто открывает нам двери в общественную 

жизнь, тот, кто по маленьким кирпичикам строит наше будущее, помогает нам 

познать тонкости человеческой души. Жаль только, что мы не всегда сразу 

понимаем это, иногда проходят годы, прежде чем приходит это понимание.  

На учителей возложена огромная ответственность, ведь знания, которые мы 

получаем от них, сопровождают нас в дальнейшей жизни: педагоги порой 

глубже, чем родители, разбираются в наших душах, знают о таких проблемах, 

о которых не всегда мы делимся с родными людьми.  

 



Мне хотелось бы рассказать об одном учителе, который больше всего повлиял 

на мою жизнь, на моё становление как личности.  

Знакомьтесь: мой кумир, наставник, друг и пример для подражания! 

Александра Юрьевна Шмакова- преподаватель английского языка и завуч по 

воспитательной работе в лицее «Технико-экономическом».  

Учитель тоже может быть ребёнком! Александра Юрьевна может запросто 

превратиться, в День Нептуна, из завуча по воспитательной работе, в пирата 

Карибского моря. Её можно облить водой из водного пистолета и в ответ 

получить лишь только смех и радостную улыбку, ну или ответную волну воды. 

Это, как повезет…  

Если Вам не хватает энергии, то этот заряд можно получить от Александры 

Юрьевны. Просто стоит взглянуть на неё на любом мероприятии, и вы сразу 

поднимите себе настроение на весь оставшийся день. Как она чувствует 

ритм… В этот момент, смотря на неё, понимаешь, «АЮ, вы в танцах», как 

сказал бы Мигель!  

 

А ещё удивительно то, что иногда, когда нет времени или желания делать 

домашнюю работу по английскому, ты точно знаешь, что никаких репрессий 

от АЮ не последует, но становиться как-то совестно, не хочется её огорчать, 

и ты садишься и делаешь, несмотря ни на что.  

А если она повела с собой в поход, и ты умирая от жары и усталости посреди 

горы, смотришь на неё и закрываешь глаза на все сложности и в миг 

оказываешься на вершине.  

Когда тебе кажется, что всё плохо и весь мир рушится вокруг, после разговора 

с ней появляется какая-то удивительная вера в себя и в то, что все трудности 

преодолимы и выход есть из любой ситуации.  

Несмотря на то, что у неё трое детей и большая загруженность, она является 

вечным двигателем, который не сидит на месте и двигается только вперёд, 

ведя нас за собой. У Александры Юрьевны наверняка есть моторчик, который 

вечно вдохновляет нас на какие-то нереально интересные идеи. Благодаря ей 

можно стать даже космонавтом на космическом корабле, который стартует с 

«ТЭЛодрома». 

Рядом с Александрой Юрьевной ничего не страшно! Даже заблудиться в 

Пионерской роще, ну или обходить какие-то стройки и преграды на пути. Ведь 

она всегда пытается найти короткий путь, но… не всегда он оказывается 

лёгким.  



На каком-то ответственном мероприятии, когда я сталкиваюсь лицом к лицу с 

волнением, она всегда возьмёт за руку, успокоит, даст нужную поддержку и 

веру в себя. Рядом с ней всегда становится как-то спокойнее.  

Ты всегда можешь быть самим собой с этим человеком, нет нужды что-то 

кому-то доказывать. С ней очень просто общаться, будто она твой ровесник, и 

хочется рассказать ей обо всем. Вы всегда на "одной волне", но при этом это 

не просто дружба, а какое-то непонятное для меня сочетание дружбы через 

безмерное уважение.  

Я считаю, что «В руках учителя не только знания, но и возможность 

вдохновить, поддержать и направить на верный путь.» 

И даже, когда Александры Юрьевны нет поблизости, она всегда рядом, в 

сердечке! Я точно знаю, что ей не очень понравится, что пишу о ней, но мне 

кажется, о таких потрясающих людях должен знать весь мир! 

 


